

I. HE AQUÍ EL CORDERO DE DIOS QUE QUITA EL PECADO DEL MUNDO

- A. Dios desarrollando Sus juicios, es un hecho real y comúnmente aceptado como tiempo escatológico en la tierra (últimos-tiempos) ; justo antes de que su Hijo regrese. Sin embargo, uno de los puntos de confusión es, ¿Dios juzgará o no en la «ventana de misericordia» de los 2000 años entre la Cruz de Cristo y el comienzo de la Gran Tribulación? ¿Hay juicio en la historia de la iglesia? ¿Es profetizado el juicio?
- B. En la Cruz, Jesús recibió el juicio de Dios por nuestro bien para que cualquiera que se arrepienta en la presencia de Dios reciba los beneficios de la Cruz. Este «cualquiera» puede ser un individuo o un grupo de personas; es decir, un pueblo, comunidad, ciudad o nación, cuando hay una cantidad sustancial de estos escenarios estos pueden tener juicio sustancialmente levantados o hasta ser removidos.

¹² *Aun ahora--declara el SEÑOR-- volved a mí de todo corazón, con ayuno, llanto y lamento.*

¹³ *Rasgad vuestro corazón y no vuestros vestidos; volved ahora al SEÑOR vuestro Dios, porque ÉL es compasivo y clemente, lento para la ira, abundante en misericordia, y se arrepiente de infligir el mal.* ¹⁴ *¿Quién sabe si volverá y se apiadará, y dejará tras sí bendición, es decir, ofrenda de cereal y libación para el SEÑOR vuestro Dios? (Jl. 2:12-14)*

⁹ *En esto se manifestó el amor de Dios en nosotros: en que Dios ha enviado a su Hijo unigénito al mundo para que vivamos por medio de ÉL.* ¹⁰ *En esto consiste el amor: no en que nosotros hayamos amado a Dios, sino en que ÉL nos amó a nosotros y envió a su Hijo como propiciación por nuestros pecados. (1 Jn. 4:9-10)*

- C. Un pueblo que continúa resistiéndose al testimonio de la Cruz, cualquier manera que pueda traer juicio de Dios sobre ellos. Este juicio, sin embargo, es redentor y amonestador, diseñado para llevar y despertar un pueblo de la verdad de Dios para que puedan tornar; es decir, una nación que insiste en resistir a Cristo está abriendo una puerta para los tratos del celo de Dios.
- D. La sangre de la Cruz de Cristo responde por los juicios de aquellos «que ponen la sangre del Cordero» sobre sus vidas.

¹³ *«Y la sangre os será por señal en las casas donde estéis; y cuando yo vea la sangre pasaré sobre vosotros, y ninguna plaga vendrá sobre vosotros para destruirlos cuando yo hiera la tierra de Egipto. (Éx. 12:13)*

II. SUPOSICIÓN #1 – LA CRUZ APACIGUÓ LA IRA DE DIOS COMO SI DIOS HUBIESE ESTADO DE «AIRADO»

- A. Sin embargo, la Cruz de Cristo, sí satisfizo la justicia de Dios por aquellos que se tornaron a Él por la fe (1 Jn. 4:10-11, Ef. 2:1-4), pero levantó su celo contra aquellos que trataron a la Cruz como algo común (Heb. 10:29).

29 ¿Cuánto mayor castigo pensáis que merecerá el que ha hollado bajo sus pies al Hijo de Dios, y ha tenido por inmunda la sangre del pacto por la cual fue santificado, y ha ultrajado al Espíritu de gracia? (Heb. 10:29)

III. SUPOSICIÓN #2 – UN CAMBIO DE ACTITUD EN DIOS HACIA LA HUMANIDAD DESPUÉS DE LA CRUZ

- A. La actitud de Dios hacia la humanidad fue siempre por misericordia, redención y bendición.
- B. La encarnación, muerte, sepultura y resurrección fueron una realidad establecida en el corazón de Dios antes de la fundación de la tierra.

8 Y la adorarán todos los que moran en la tierra, cuyos nombres no han sido escritos, desde la fundación del mundo, en el libro de la vida del Cordero que fue inmolado (Ap. 13:8)

- C. Había un plan secreto de redención en el corazón de Dios antes de la fundación de la tierra.
- D. La elección de Abraham por Dios fue para la bendición de las naciones de la tierra.

1 Y el SEÑOR dijo a Abram: Vete de tu tierra, de entre tus parientes y de la casa de tu padre, a la tierra que yo te mostraré. 2 Haré de ti una nación grande, y te bendeciré, y engrandeceré tu nombre, y serás bendición. 3 Bendeciré a los que te bendigan, y al que te maldiga, maldeciré. Y en ti serán benditas todas las familias de la tierra (Gn. 12:1-3)

- E. Dios declaró su personalidad a Moisés como misericordioso y lleno de gracia.

5 Y el SEÑOR descendió en la nube y estuvo allí con él, mientras éste invocaba el nombre del SEÑOR. 6 Entonces pasó el SEÑOR por delante de él y proclamó: El SEÑOR, el SEÑOR, Dios compasivo y clemente, lento para la ira y abundante en misericordia y fidelidad; 7 el que guarda misericordia a millares, el que perdona la iniquidad, la transgresión y el pecado, y que no tendrá por inocente al culpable ; el que castiga la iniquidad de los padres sobre los hijos y sobre los hijos de los hijos hasta la tercera y cuarta generación. (Éx. 34:7)

- F. El requerimiento final de Dios para Su pueblo fue la humildad, misericordia y la justicia.

8 El te ha declarado, oh hombre, lo que es bueno. ¿Y qué es lo que demanda el SEÑOR de ti, sino sólo practicar la justicia, amar la misericordia, y andar humildemente con tu Dios? (Miq. 6:8)

- G. El profeta Jonás conoció la personalidad y misericordia de Dios hacia un pueblo arrepentido.

¹ Pero esto desagradó a Jonás en gran manera, y se enojó. ² Y oró al SEÑOR, y dijo: ¡Ah SEÑOR! ¿No era esto lo que yo decía cuando aún estaba en mi tierra? Por eso me anticipé a huir a Tarsis, porque sabía yo que tú eres un Dios clemente y compasivo lento para la ira y rico en misericordia, y que te arrepientes del mal con que amenazas. (Jon. 4:1-2)

H. Los Salmos de David están llenos de pasajes respecto a la misericordia y ternura de Dios. La misericordia de Dios en los Salmos - Sal. 4:1; 5:7; 6:2; 6:4; 9:13; 13:5; 18:25; 18:50; 21:7; 23:6; 25:6; 25:7; 25:10; 25:16; 27:7; 30:10; 31:7; 31:9; 31:16; 32:10; 33:18; 33:22; 36:5; 37:21; 37:26; 40:11; 41:4; 41:10; 44:26; 51:1; 52:8; 56:1; 57:1; 57:3; 57:10; 59:5; 59:10; 59:16-17; 61:7; 62:12; 66:20; 67:1; 69:13; 69:16; 77:8; 77:8; 77:9; 79:8; 85:7; 85:10; 86:3; 86:5; 85:10; 86:3; 86:5; 86:16; 89:1; 89:2; 89:14; 89:24; 89:28; 90:14.

I. La misericordia de Dios en la Ley – Gn. 19:16; 19:19; 24:27; 32:10; 39:21; 43:14; Éx. 15:13; 20:6; 25:17-22; Éx. 26:34; 30:6; 31:7; 34:6-7; 35:12; 37:6-9; 39:35; 40:20; Lev. 16:2; 16:13-15; Núm. 7:89; 14:18-19; Dt. 4:31; 5:10; Dt. 7:2; 7:9; 7:12; 13:17 La misericordia de Dios en los Profetas Mayores – Is. 16:5; 30:18; 49:10; 49:13; 54:7-8; 54:10; 55:3; 55:7; 57:1; 60:10; 63:7; 63:15; Jer. 3:12; 31:20; 33:11; 33:26; 42:12; Lm. 3:22; 3:32; Ez. 39:25; Dn. 2:18; 4:27

³¹ Pues el SEÑOR tu Dios es Dios compasivo; no te abandonará, ni te destruirá, ni olvidará el pacto que El juró a tus padres. (Dt. 4:31)

IV. SUPOSICIÓN #3 – NO HAY CONTINUIDAD ENTRE EL ANTIGUO TESTAMENTO Y EL NUEVO TESTAMENTO

A. Algunos ven una discontinuidad con un énfasis equivocado en el NT, mientras otros ponen un énfasis erróneo en el AT. Hay continuidad entre el AT y el NT que es visto al reconocer que el Cristo crucificado lo cumplió, y está cumpliendo las verdades y promesas declaradas en el AT.

¹⁰ Acerca de esta salvación, los profetas que profetizaron de la gracia que vendría a vosotros, diligentemente inquirieron e indagaron,¹¹ procurando saber qué persona o tiempo indicaba el Espíritu de Cristo dentro de ellos, al predecir los sufrimientos de Cristo y las glorias que seguirían.¹² A ellos les fue revelado que no se servían a sí mismos, sino a vosotros, en estas cosas que ahora os han sido anunciadas mediante los que os predicaron el evangelio por el Espíritu Santo enviado del cielo; cosas a las cuales los ángeles anhelan mirar. (1 P. 1:10-12)

- B. El NT apoya y afirma la autoridad del AT – Jesús afirmó y apeló a la autoridad del AT – Mt. 21:42; Mt. 22:29; Mc. 12:10, 24; Lc. 24:27; Jn. 5:39; Jesús habla de sí mismo a través del AT – Lc. 24:32, 45; Cristo cumple la escritura del AT – Mt. 26:54; 26:56; Mc. 14:49; 15:28; Jesús nos llama a creen en su testimonio en el AT – Jn. 7:38; Jesús llamó el AT la palabra de Dios – Jn. 10:35; El AT testimonia sobre la muerte y resurrección – Jn. 20:9; 1 Co. 15:3-4; Felipe predicó y evangelizó usando el AT - Hch. 8:35; Pablo enseñó y razonó usando el AT – Hch. 17:2; Los berréanos escudriñaban el AT diariamente – Hch. 17:11; Apolo era firme en escrituras del AT – Hch. 18:24; La autoridad de Pablo en refutación publica fue el AT – Hch. 18:28; El AT es llamado las sagradas escrituras - Ro. 1:2; 2 Ti. 3:15; El AT fue dado para aprender la paciencia y el consuelo en la esperanza - Ro. 15:4; Se referían al AT como profético - Ro. 16:26; El AT es dado por la inspiración de Dios – 2 Ti. 3:16

V. JESÚS EL JUEZ COMPASIVO: JUICIO CONSISTENTE CON PLENITUD DE AMOR

- A. Lo que Dios nos muestra o revela sobre sí mismo es un atributo. Un atributo divino nos da a conocer lo que es verdadero y yace dentro de la persona y naturaleza de un Dios no Creado. Nos revela como Dios se ve y se siente.
- B. En justo juicio, el Juez Cristo Jesús remueve todo lo que distorsione la revelación de amor y entorpezca el proceso del amor. Jesús juzga porque Él es amor. Jesús no esconde su rostro de Esposo para revelar el semblante del Juez.
- C. *El principio del juicio* es que Dios usa los medios menos severos para acercarse al gran número de personas en el nivel más profundo de amor sin violar el libre albedrío.
- D. Cuando el Señor envió sus profetas a ser mensajeros de juicio, a menudo les daba revelación de su compasiva misericordia.

² Al instante estaba yo en el Espíritu, y vi un trono colocado en el cielo, y a Uno sentado en el trono. ³ Y el que estaba sentado era de aspecto semejante a una piedra de jaspe y sardio, y alrededor del trono había un arco iris, de aspecto semejante a la esmeralda. ⁴ Y alrededor del trono había veinticuatro tronos; y sentados en los tronos, veinticuatro ancianos vestidos de ropas blancas, con coronas de oro en la cabeza. (Ap. 4:2-4)

⁸ ¿Cómo podré abandonarte, Efraín? ¿Cómo podré entregarte, Israel? ¿Cómo podré yo hacerte como a Adma? ¿Cómo podré tratarte como a Zeboim? Mi corazón se conmueve dentro de mí, se enciende toda mi compasión. (Os. 11:8)

VI. SEMI-MARCIANISMO

- A. La iglesia en el occidente está mayormente familiarizada con la revelación del Juez. Esto, en parte, es dado a un sentimiento humano donde la verdad es definida por la manera en que nos sentimos respecto a ello. Lo llamo existencialismo emocional. La revelación del Juez carece también porque varios en el occidente no piensan que necesitan un juez por no estar bajo la opresión de un tirano. Un gobierno tirano hace al pueblo clamar por un libertador.
- B. La noción del Dios del NT no siendo el Dios del juicio es una forma sutil de marcianismo.
- C. Marciano (A.D.) 85-160) estaba en la historia de la iglesia, un teólogo que fue considerado hereje por la iglesia del 2^{do} siglo. El buscó distinguir entre el dios del AT que estaba furioso y el dios del NT que era bueno. Marciano creyó que el Dios el Padre no era YHWV del AT. El vió al Padre distante y superior al YHWH.

VII. LOS JUICIOS DE DIOS EN EL AÑO DEL FAVOR DEL SEÑOR

- A. Premisa #1 – el Dios del NT es el mismo que el del AT (Heb. 13:8, Heb. 1:3, Col. 1:15, Jn. 14:7). Jesús y los apóstoles hablaron del Dios de nuestros Padres.
- B. Premisa #2 – los juicios de Dios son iniciadores por naturaleza para cumplir su plan eterno. Parte de la comprensión de sus juicios requiere la visión y perspectiva de Efesios 1:9-10, sin las cuales malentenderemos la personalidad y plan de Dios. La visión principal de Dios es que la tierra sea llena del conocimiento de su gloria. El centro del propósito eterno de Dios es que Jesús regrese para completamente establecer su reino-ley sobre toda la tierra, mientras goza del reino celestial y terrenal juntos. Ambas dimensiones celestial y terrenal deben unirse para plenamente expresar la personalidad y propósitos de Dios. Comprender este plan secreto es esencial para entender la administración del plan redentor de Dios.
- C. Premisa #3 – Jesús declaró juicio que fue cumplido años después en la era del nuevo pacto.
 - 1. Caída de Jerusalén 70 AD – profetizada en Mateo 24:2; Lucas 21:5
 - 2. Caída de Corazín, Betsaida en el 1er siglo profetizado en Mateo 11:20-22
- D. Premisa #4 – no son negativos, es decir, terremotos o tormentas, etc. todos los «juicios directos» del Señor, excepto que ha sido indicado por la palabra del Señor por un profeta establecido. Todo juicio tiene un mensaje asociado con el mismo. Dios hará saber a un profeta si es un trabajo directo.

⁶ Si se toca la trompeta en la ciudad, ¿no temblará el pueblo? Si sucede una calamidad en la ciudad, ¿no la ha causado el SEÑOR? ⁷ Ciertamente el Señor DIOS no hace nada sin revelar su secreto a sus siervos los profetas. (Am. 3:6-7)

JESÚS, EL ESPOSO Y JUEZ— STUART GREAVES

EL JUICIO DE DIOS EN LA VENTANA DE MISERICORDIA DE LOS 2000 AÑOS

1. Hay calamidades que suceden como resultado de vivir en un mundo descarriado donde Dios permite que los humanos operen como agentes de libre albedrío y la creación sujeta a inutilidad dado a la rebelión de la humanidad contra el Señor.
- E. Premisa #5 – el juicio vendrá primero sobre la casa del Señor, y muchos de los juicios de sacudimiento de la pre-tribulación son para la purificación y despertar de la iglesia. Los apóstoles interpretaron persecución y presión social como el juicio de Dios para purificación de la Iglesia.

⁴ de manera que nosotros mismos hablamos con orgullo de vosotros entre las iglesias de Dios, por vuestra perseverancia y fe en medio de todas las persecuciones y aflicciones que soportáis.

⁵ Esta es una señal evidente del justo juicio de Dios, para que seáis considerados dignos del reino de Dios, por el cual en verdad estáis sufriendo. (2 Ts. 1:4-5)

- F. Premisa #6 – ha habido experiencias proféticas subjetivas señalando al juicio del Señor.
- G. Premisa #7 – juicio profetizado y/o desatado en la 1^{ra} generación.

²⁷ Por aquellos días unos profetas descendieron de Jerusalén a Antioquía. ²⁸ Y levantándose uno de ellos, llamado Agabo, daba a entender por el Espíritu, que ciertamente habría una gran hambre en toda la tierra. Y esto ocurrió durante el reinado de Claudio. (Hch. 11:27-28)

²¹ El día señalado, Herodes, vestido con ropa real, se sentó en la tribuna y les arengaba. ²² Y la gente gritaba: ¡Voz de un dios y no de un hombre es ésta! ²³ Al instante un ángel del Señor lo hirió, por no haber dado la gloria a Dios; y murió comido de gusanos (Hch. 12:21-23)

- H. Premisa #8 – los juicios de Dios desatados en el contexto del evangelismo para los que se oponen al evangelio.

⁸ Pero Elimas, el mago (pues así se traduce su nombre), se les oponía, tratando de desviar de la fe al procónsul: ⁹ Entonces Saulo, llamado también Pablo, lleno del Espíritu Santo, fijando la mirada en él, ¹⁰ dijo: Tú, hijo del diablo, que estás lleno de todo engaño y fraude, enemigo de toda justicia, ¿no cesarás de torcer los caminos rectos del Señor? ¹¹ Ahora, he aquí, la mano del Señor está sobre ti; te quedarás ciego y no verás el sol por algún tiempo. Al instante niebla y oscuridad cayeron sobre él, e iba buscando quien lo guiara de la mano. (Hch. 13:8-11)

- I. Premisa #9 – el juicio era parte de la predicación de los Apóstoles.

²⁴ Pero pocos días más tarde, llegó Félix con Drusila su mujer, que era judía, y mandó traer a Pablo y lo oyó hablar acerca de la fe en Cristo Jesús. ²⁵ Y al disertar Pablo sobre la justicia, el dominio propio y el juicio venidero, Félix, atemorizado dijo: Vete por ahora, pero cuando tenga tiempo te mandaré llamar. (Hch. 24:24-25)

JESÚS, EL ESPOSO Y JUEZ— STUART GREAVES

EL JUICIO DE DIOS EN LA VENTANA DE MISERICORDIA DE LOS 2000 AÑOS

- J. Premisa #10 – cuatro componentes: el celo de Dios por amor, el furor de Satanás, el pecado del hombre y el gemir de la creación.
- K. Premisa #11 – el ministerio del Espíritu Santo es acusar al mundo del pecado, justicia y juicio.
- L. Premisa #12 – Jesús trajo juicio a la iglesia temprana. - (1 Co. 5:5; Hch. 5:1-10; Ap. 2:22-23; 1 Ts. 4:61; Co. 10:11-12, 4:61; Co. 10:11-12)

VIII. DESATANDO LOS JUICIOS DEL SEÑOR DURANTE LA GRAN TRIBULACIÓN

- A. Antes del comienzo de la tribulación, los santos *SOLO* deberán orar por la *misericordia de los descarreados*. Después del comienzo, billones se convertirán en *reprobados*, tomando la marca de la bestia. Los santos continuarán orando por misericordia para los descarreados, pero *añadirán* la dimensión de oración por el *juicio sobre los reprobados quienes no se arrepentirán sino que oprimirán a las naciones y darán muerte a los santos*. Moisés oró para que fuese desatado juicio sobre el Faraón y Egipto después que endurecieron sus corazones.
- B. Ha habido ministerios, iglesias e individuos que han sido heridos por juicios predicados de forma «regañona» o irresponsablemente viniendo de un espíritu de error o celo incontrolado el cual es corregido con la compasión del paradigma nupcial mientras se resiste al sentimiento humano.

²⁹ ...el amigo del novio, que está allí y le oye, se alegra en gran manera con la voz del novio. Y por eso, este gozo mío se ha completado (Jn. 3:29)